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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 22.09.2014 

Ratssaal, Hasestr. 11, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Peter Remme  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Roswitha Brinkhus  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Alexander Dohe  
Frau Ute Johanns  
Herr Christian Lübbe  
Herr Torsten Neumann  
Frau Petra Strunk-Baumgart  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr André Eckardt  
Frau Manuela Grüter  
Frau Margareta Hartong  
Frau Imke Märkl  
Frau Elisabeth Nagels  
Herr Rüdiger Paust  
Herr Benedikt Thomas  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Hilmar Franke  
Frau Ilka Marlen Holtgrave  
Frau Dagmar Völkmann  

Parteilos 
Herr Jan-Bernd Seidl anwesend ab TOP 6 (18:15) 

Verwaltung 
Frau BGM'in Liesel Höltermann  

Protokollführer 
Herr Harald Stuckenberg  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Thomas Hüsken  
Herr Henning Kirchner  
Herr Klaus Kossak  
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Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Stefan Loureiro Silva  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dennis Sommer  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Filiz Polat  
Herr Gerd Rehling  
Herr Volker Schulze  
Frau Ute Severit-Wobker  
 
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:35 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Mandatsverlust durch Tod - Nachrücker für Herrn 
Udo Klose 
 

WP 11-16/614  

 3   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes   

 4   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 5   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
26.05.14 
 

  

 6   Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Bramsche 

  

 8.1   St. Johannis Bramsche - Kaffeemaschine   

 8.2   Katzenhilfe Bramsche - Zuschuss Kastration von 
Katzen 
 

  

 8.3   TuS Bramsche - Material Taekwon-Do Abteilung   

 8.4   Antrag SPD-Fraktion - Restaurierung der engli-
schen Telefonzelle 
 

  

 8.5   Stream-Liner Bramsche - Laptop   

 8.6   Projekt Incredible edible   

 8.7   Blue Rodeo Liners   
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 9   Prioritätenliste für den Ortsrat Bramsche 2015 WP 11-16/615  

 10   Widmungsänderung im Ortsteil Bramsche WP 11-16/599  

 11   Widmungsänderung und Einziehung von Ver-
kehrsflächen im Ortsteil Bramsche: J.-Friedrich-
Sostmann-Straße 
 

WP 11-16/600  

 12   Widmung einer Verkehrsfläche im Ortsteil Bram-
sche: Meyerhofviertel 
 

WP 11-16/604  

 13   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 14   Anfragen und Anregungen   

 15   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Remme begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Mandatsverlust durch Tod - Nachrücker für 

Herrn Udo Klose 
WP 11-16/614 

 
OBM Remme würdigt den Einsatz von Herrn Klose in der Kommunalpolitik und bittet die An-
wesenden sich zum Gedenken an Herrn Udo Klose von ihren Plätzen zu erheben. 
 
Der Ortsrat Bramsche nimmt die Vorlage 614 zur Kenntnis. 
 
 
TOP  3 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes  
 
OBM Remme verpflichtet das Ortsratsmitglied Manuela Grüter und weist sie auf ihre Pflich-
ten nach § 60 NKomVG hin. 
 
 
TOP  4 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Märkl möchte, dass der Antrag der Blue Rodeo Liners als TOP 8.7 auf die Tagesord-
nung genommen wird. 
 
Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig angenommen. 
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TOP  5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
26.05.14 

 

 
ORM Hartong merkt an, dass sie unter TOP 9 nicht nach der Position „Weihnachtsbaum 
2013“ sondern nach der Position „Weihnachtsbeleuchtung 2013“ nachgefragt hat. 
 
Das Protokoll wird mit dieser Änderung einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP  6 Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung  
 
BGM’in Höltermann teilt mit, dass am 18.10.14 die offizielle Einweihung der Müns-
terstr./Kirchhofstr. sein wird. 
Die Ortsratsmitglieder werden dazu noch eingeladen.  
 
OBM Remme berichtet, dass die Traubeneiche Baum des Jahres ist. Der Ortsrat bekommt 
einen Baum gestiftet. Dieser wird am 28.11.14 in den Dobbenwiesen eingepflanzt. 
 
OBM Remme berichtet, dass es im Ortsteil bis August 47 Ehejubiläen und 104 Altersjubiläen 
gab. 
 
OBM Remme teilt mit, dass die Telefonzelle an der Engter Straße aus wirtschaftlichen Grün-
den von der Deutschen Telekom abgebaut wird. 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
-/- 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Bramsche 
 

 
ORM Johanns beantragt die Restmittel ins nächste Haushaltsjahr zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  8.1 St. Johannis Bramsche - Kaffeemaschine  
 
OBM Remme stellt einen Betrag aus seinen Verfügungsmitteln zur Verfügung. 
 
 
TOP  8.2 Katzenhilfe Bramsche - Zuschuss Kastration 

von Katzen 
 

 
Die Katzenhilfe hat in diesem Jahr bereits Mittel vom Ortsrat bekommen. 
 
OBM Remme lässt über den vorliegenden Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 17 dagegen 
                                        3 Enthaltungen 
 
Damit lehnt der Ortsrat Bramsche den Antrag der Katzenhilfe Bramsche ab. 
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TOP  8.3 TuS Bramsche - Material Taekwon-Do Abteilung  
 
Der Ortsrat Bramsche beschließt dem TuS Bramsche einen Betrag von 100,- € für verschie-
dene Materialien zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  8.4 Antrag SPD-Fraktion - Restaurierung der engli-

schen Telefonzelle 
 

 
Der Ortsrat Bramsche stellt für die Restaurierung der englischen Telefonzelle 500,- € zur 
Verfügung. Der Restbetrag (Renovierungskosten ca. 1.000,- €) wird aus Mitteln der Bauun-
terhaltung bezahlt. Wegen eines Informationsschildes wird man sich nach erfolgter Restau-
rierung mit dem Verein f. Städtepartnerschaften in Verbindung setzen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
TOP  8.5 Stream-Liner Bramsche - Laptop  
 
Der Ortsrat Bramsche beschließt den Stream-Liner Bramsche einen Betrag von 100,-€ für 
einen Laptop zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  8.6 Projekt Incredible edible  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ergibt sich eine intensive Diskussion. Insbesondere geht es 
um die Tatsache, ob das Gemüse durch die Abgasbelastungen der Fahrzeuge auf der  
Hemker Straße zum Verzehr geeignet sei. Dem wird entgegengehalten, dass es auch viele 
private Gärten in der unmittelbaren Nähe von Landes- und Bundesstraßen gäbe; das Obst 
und Gemüse dort würde auch verzehrt. Außerdem wird das äußere Erscheinungsbild der 
Fläche angesprochen. Frau Höltermann stellt klar, dass es keine Pflege durch den Betriebs-
hof geben wird. Zudem wird bei Verkauf der Fläche kein Ersatz für die Anpflanzungen      
geleistet.  
Mehrheitlich ist man der Ansicht, dass der Bramscher Initiative das Grundstück Ecke Hemker 
Straße /Otterbreite für den Versuch zur Verfügung stellen solle. Zudem sollen Ortsratsmittel 
in Höhe von 150,00 € für Sämerei etc.  bereitgestellt werden.  
 
Abstimmungsergebnis:  15 dafür  
                                        4 dagegen 
                                        1 Enthaltung 
                                   
                                               
TOP  8.7 Blue Rodeo Liners  
 
Der Ortsrat Bramsche stellt den Blue Rodeo Liners einen Betrag in Höhe von 245,- € zur 
Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP  9 Prioritätenliste für den Ortsrat Bramsche 2015 WP 11-16/615 
 
ORM Märkl stellt den Antrag die Position „Erweiterung Parkplatz Rathaus“ von der Prioritä-
tenliste zu streichen. 
 
Diesen Antrag lehnt die SPD-Fraktion ab. Die Fraktionen von B90/Die Grünen und CDU und 
Herr Seidl sprechen sich dafür aus. 
 
Die SPD-Fraktion sieht in einer größeren Parkfläche eine Stützung des Krankenhauses. 
Die CDU verweist dagegen auf die neu entstandene Parkfläche auf dem Marktplatz und be-
zweifelt den Bedarf. 
Die Grünen halten die Fläche für ökologisch zu wertvoll. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
                                    11 dagegen 
 
Damit ist die Erweiterung des Parkplatzes von der Prioritätenliste gestrichen. 
 
OBM Remme lässt über den Antrag von ORM Brinkhus abstimmen, die Prioritätenliste um 
die Position „Sanierung Marktplatz“ zu ergänzen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Der Ortsrat äußert den Wunsch, die Verwaltung möge die Eigentümer bzgl. der lockeren 
Pflasterung in der Passage K&K-Markt nochmal aufzufordern die Mängel zu beseitigen.  
 
 
TOP  10 Widmungsänderung im Ortsteil Bramsche WP 11-16/599 
 
Der Ortsrat Bramsche beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 599. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  11 Widmungsänderung und Einziehung von Ver-

kehrsflächen im Ortsteil Bramsche: J.-
Friedrich-Sostmann-Straße 

WP 11-16/600 

 
Der Ortsrat Bramsche beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 600. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  12 Widmung einer Verkehrsfläche im Ortsteil 

Bramsche: Meyerhofviertel 
WP 11-16/604 

 
Der Ortsrat Bramsche beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 604. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP  13 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
BGM’in Höltermann beantwortet die Frage von ORM Hartong, ob Fangkörbe am Hasesee 
aufgestellt werden können, dass sie bei der Samtgemeinde Bersenbrück nachgefragt hat, 
wie die dortigen Erfahrungen damit sind. 
Die Samtgemeinde Bersenbrück bzw. der Tourismusverband Hasetal hat alle Fangkörbe 
abgebaut, weil da viel Haushaltsmüll entsorgt wurde und viele Abfälle neben den Fangkör-
ben lagen. Der Aufwand für den Betriebshof sei zu groß gewesen. 
 
 
TOP  14 Anfragen und Anregungen  
 
14.1  ORM Holtgrave erkundigt sich, wann das Straßenschild am Meyerhofgang aufgestellt 

wird. 
 
14.2  ORM Lübbe hält die Situation an der Kreuzung Lutterdamm/Mainstraße für gefährlich, 

da die Sicht durch den Zaun des dortigen Restaurants eingeschränkt ist. 
 
 BGM’in Höltermann antwortet, dass die Verkehrs- und Unfallkommission die Situation 

für ungefährlich hält. Es ist möglich durch vorsichtiges Herausfahren die Situation zu 
überblicken.  

 
14.3  ORM Johanns erkundigt sich, wann die von den durch die Schafen abgefressenen 

Bäume an der Hase wieder gepflanzt werden. 
  
 BGM’in Höltermann teilt mit, dass die Versicherung mittlerweile gezahlt hat. Die Aus-

schreibung über eine Neuanpflanzung wurde durchgeführt. In der nächsten Pflanzzeit 
werden die neuen Bäume gepflanzt.  

 
14.4  ORM Völkmann erkundigt sich nach dem Sachstand Weihnachtsmarkt. 
  
 BGM’in Höltermann antwortet, dass in diesem Jahr der Weihnachtsmarkt wieder von 

der Stadtmarketing GmbH organisiert wird und Standort ist wie bisher, der Platz an der 
Martinskirche. 

 
14.5 Frau Höltermann gibt die Anregung eines Bürgers vom Bramscher Berg wieder, die ihr 

per   Mail zugeleitet wurde. Er  schlägt vor, im Bereich des Hasesees kleine Fitnessbe-
reiche für jüngere und ältere Mitbürger einzurichten, zum Beispiel Klimmzugstangen und 
andere einfache Geräte aufzubauen.  

 
 
TOP  15 Einwohnerfragestunde  
 
-/- 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Remme BGM Höltermann Harald Stuckenberg 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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